
 

 

Lunes 15 de Abril 2024 

PRESIDENTE NACIONAL 
 
Ante sequía, prevén violencia VÍCTOR SÁNCHEZ BAÑOS EstadoPorEstado 

(2024-04-14, Redacción, Ceprovysa GRO (sitio), )  

Luis Mendez, de la CMIC, participará en una reunión con líderes de la Coparmex, CANADEVI y 
Canacintra para trazar un plan que impulse inversiones, empleos y vivienda digna en Morelos. 
La alianza opositora del PRI, PRD y PAN se centra en la alcaldía de Monterrey, donde la intención 
del voto favorece a Mariana Rodríguez de Movimiento Ciudadano. La panista Libia García 
propuso una Contraloría Social para revisar la eficacia de políticas de seguridad en Guanajuato. 
En Chiapas, el candidato de Morena a la alcaldía de Tuxtla Gutiérrez, Ángel Torres, se encuentra 
en la cresta de la ola, impulsado por el candidato al gobierno del estado, Eduardo Ramírez 
Aguilar. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 
Poner a la ciudad en movimiento 

(2024-04-15, Salomón Chertorivski, Milenio Diario, . 9)  

Miles de personas luchan a diario por encontrar un techo adecuado, mientras que la distancia 
entre sus hogares y centros de trabajo convierte en una odisea cotidiana; en este contexto surge 
mi propuesta de construir 40 mil viviendas cada año. Poner a la ciudad en movimiento a Ciudad 
de México, con su bullicio constante y sus calles abarrotadas. Enfrenta hoy desafíos 
monumentales en cuanto a movilidad y vivienda. Este laberinto urbano, moldeado por décadas 
de decisiones gubernamentales cuestionables, clama por un plan de desarrollo urbano verdadero 
y eficiente. 
 
Reporte Económico 

(2024-04-15, David Márquez Ayala, La Jornada, . 26)  

LA INVERSIÓN FIJA (formación bruta de capital fijo) aumentó en 2023 un sorprendente 19.5%, 
totalizó 7 billones 753 mil 248 millones de pesos corrientes y representó el 24.4% del PIB (22.4 
en 2022) (Gráfico 6). Esta tasa de crecimiento (19.5%) es la más alta en cuando menos las 
últimas tres décadas (Gráfico 7). Como ya anotamos en la primera parte, de esta inversión total 
la privada representó 87.2% (6.760 billones) con un crecimiento de 19.5%, y la pública el restante 
12.8% (993 mil millones) con un crecimiento de 19.6%. Con relación al PIB, de 24.4% de inversión 
total, 21.3 fue privada y 3.1 pública. SEGÚN DESTINO, LA inversión en construcción sumó 4.483 
billones, 57.8% del total, y creció 20.8%, tasa sin precedente (Gráfico 8); y la inversión en 
maquinaria y equipo sumó 3.270 billones, 42.2% del total y creció 18.1% (Gráfico 9). 
 
Desarrollo urbano equitativo 

(2024-04-15, Emilio Pradilla Cobos, El Universal (sitio), )  

La pobreza afecta a parte importante de la población: a fines de 2023, el 37.0% estaba en pobreza 
laboral; 37 de cada 100 personas no tenían ingreso suficiente para adquirir la canasta alimentaria 
para cada miembro del hogar (Coneval, 27-II-2024). La desigualdad territorial se observa en las 
diferencias entre el hábitat de los sectores medios y altos, y los asentamientos de campesinos y 
trabajadores urbanos, y sus carencias de vivienda digna, espacios públicos equipados, servicios 
suficientes y de calidad, vialidad y transporte adecuado, etc. 
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RELEVANTES NACIONALES 

 
Investigan a Vargas "moches' por basura 

(2024-04-15, Redacción, Reforma, . 1)  

El ex alcalde de Huixquilucan, Enrique Vargas del Villar, está siendo investigado por recibir 2.6 
millones de pesos en sobornos a cambio de contratos de recolección de basura. El dinero fue 
transferido a través de una triangulación de empresas y también llegó a otros funcionarios del 
ayuntamiento. Vargas ha negado las acusaciones y afirma que son parte de una campaña política 
en su contra. 
 
Castigan el presupuesto de las normales 

(2024-04-15, María Cabadas, El Universal, . 1,13)  

Durante el sexenio de López Obrador, el presupuesto para las escuelas normales públicas en 
México ha disminuido un 48.7%, en comparación con la administración anterior. Expertos señalan 
que esta reducción afecta la formación de los futuros maestros y la calidad educativa. Además, 
destacan que las normales no tienen autonomía y no pueden protestar por la disminución de 
recursos como lo hacen las universidades públicas. 
 
EU no apoyará contraataque de Israel a Irán  
(2024-04-15, Redacción, Excélsior, . 1,24)  

El gobierno de Estados Unidos informó a Israel que no respaldará ningún contraataque a Irán 
después de que este último lanzara una ofensiva directa contra Israel. El presidente Joe Biden 
advirtió a su homólogo israelí, Benjamin Netanyahu, sobre esta postura. Irán dio por concluida 
su represalia por el bombardeo a su consulado en Damasco, pero advirtió que contraatacará si 
Israel responde. 
 
Irán arrastra a Medio Oriente a las puertas del "abismo nuclear" 

(2024-04-15, Redacción, Milenio Diario, . 1,16)  

Israel denuncia en la ONU que Irán está a semanas de poseer armas nucleares y advierte que el 
régimen de los ayatolás está arrastrando a Medio Oriente al "abismo nuclear". El secretario 
general de la ONU, António Guterres, advierte que el mundo no puede permitirse más conflictos 
bélicos y que la región está al borde del abismo. En respuesta, Israel neutralizó el 99% de los 
misiles y drones lanzados por Irán durante el ataque. 
 
INE espera entre 60 y 64 millones de votos 

(2024-04-15, Misael Zavala, El Heraldo de México, . 1,4)  

La consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei Zavala, estima que habrá entre 60 y 64 
millones de votos en las elecciones del 2 de junio, superando la cifra de 2018. El PREP estará 
garantizado y se espera que los resultados preliminares se den a conocer entre las 10 y 11 de la 
noche. Taddei Zavala aseguró la autonomía del INE y pidió a los partidos políticos mantener una 
postura democrática y de paz durante el proceso electoral. 
 
Peligra el PAN por escasez de afiliados 

(2024-04-15, Rivelino Rueda, El Sol de México, . 1,4)  

El Partido Acción Nacional (PAN) enfrenta una crisis de afiliación significativa, ya que apenas 
supera el mínimo requerido por la ley para mantener su registro como partido político nacional 
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por solo 17,580 militantes. A pesar de gastar 37 millones de pesos en campañas de afiliación en 
los últimos dos años y medio, el PAN cuenta con el menor número de militantes entre los partidos 
políticos nacionales con registro. 
 
Ven presión en finanzas públicas por gasto en pensiones  
(2024-04-15, Felipe Gazcón, El Financiero, . 1,4)  

El gasto en pensiones en México se elevará al 7.1% del PIB para 2030, según estimaciones del 
Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP). Expertos advierten que esto podría 
poner en riesgo la sostenibilidad de las finanzas públicas y afectar el financiamiento de otros 
sectores como la salud y la educación. Además, el aumento del gasto en pensiones podría llevar 
a una degradación en la calificación crediticia del país a mediano plazo. 
 
Mercados globales, en tensión ante el conflicto bélico en Medio Oriente 

(2024-04-15, Agencias, El Economista, . 1,4,5)  

El conflicto bélico en Medio Oriente entre árabes e Israel ha generado tensión en los mercados 
globales. La depreciación del peso y el aumento en los precios de los commodities, como el crudo 
y el oro, son consecuencia de este conflicto. Los resultados de los bancos también han afectado 
a los mercados, ya que no han cumplido las expectativas de los inversionistas. 
 
El silencio de los desplazados  
(2024-04-15, José Luis Ramos, Reporte Índigo, . 1,12,13)  

En la comunidad de El Terrero, en Guerrero, más de 500 personas han huido debido a la incursión 
de un grupo criminal que impuso su ley de plomo. Los habitantes intentaron dar sepultura a los 
restos de personas asesinadas, pero el grupo armado aumentó su asedio y comenzaron los 
disparos y ataques fortuitos. El 25 de octubre, la comisaría de El Terrero fue atacada y murieron 
dos policías comunitarios, lo que llevó a muchas personas a huir de la violencia. 
 
Ley del Agua, 12 años congelada 

(2024-04-15, Jorge X. López, 24 Horas, . 1,3)  

La Cámara de Diputados en México no ha expedido la Ley General de Aguas a pesar de la crisis 
hídrica y la orden de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Solo el 58% de la población tiene 
acceso diario al agua potable y al saneamiento básico, y hay una sobreexplotación de acuíferos 
y altos niveles de contaminación del agua. La falta de legislación se atribuye a la presión de las 
empresas que explotan el agua y a la preocupación de los congresistas por perder votos en las 
elecciones. 
 
La disputa detrás del asalto. 
(2024-04-15, Juan Carlos Rodríguez, Eje Central, . 1,6,7,8,9,10)  

La invasión de la Embajada de México en Quito fue el resultado de tensiones entre correístas y 
el gobierno de Ecuador, apoyados por un sector de Morena en México. El caso de Jorge Glas, 
exvicepresidente de Ecuador, quien buscaba protección en la embajada, generó disputas 
políticas y legales debido a su vinculación con actos de corrupción. Además, se evidenciaron 
conexiones entre el movimiento correísta y la Cuarta Transformación en México. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Acapulco ha perdido mil mdp tras Otis 
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(2024-04-15, Yazmín Zaragoza, El Heraldo de México, . 1,23)  

El presidente de la Cámara de Comercio Servicios y Turismo de Acapulco (CANACO Acapulco), 
Alejandro Martínez Sidney, ha declarado que las grandes empresas, como consorcios y 
discotecas, aún no han podido reintegrarse a sus actividades tras el paso del huracán Otis, lo 
que ha resultado en una pérdida de mil millones de pesos para el puerto. Aunque el gobierno ha 
proporcionado apoyo a la población, incluyendo enseres, se requiere la apertura de 
financiamiento para las grandes empresas. De las 48 mil empresas en Acapulco, 32 mil, que son 
Mipymes, ya se han reintegrado, pero 480 empresas no podrán regresar a la actividad. 
 
Estado de derecho debe acompañar al nearshoring: IP 

(2024-04-15, Lilia González, El Economista (sitio), )  

El sector empresarial en México ha expresado su preocupación de que la llegada de nuevas 
inversiones por el fenómeno del nearshoring podría relajar las políticas públicas para consolidar 
un entorno de negocios favorable y abordar la inseguridad. El Centro de Estudios Económicos 
del Sector Privado (CEESP), parte del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), ha advertido 
que, aunque el nearshoring ha colocado a México en una situación "invaluable", existe el riesgo 
de que las autoridades se confíen y descuiden la necesidad de un sólido estado de derecho y 
menor corrupción, inseguridad e impunidad. El CEESP también ha señalado que el proceso de 
relocalización ha sido suficiente para que México regrese al ranking de los 25 países más 
atractivos para invertir, según el índice de confianza de la inversión extranjera directa de Kearney. 
Sin embargo, advierte que es necesario un ambiente de negocios atractivo y seguro. 

El Economista,  
 
Exige IP a Senado nombrar magistrados del TEPJF; en riesgo transparencia de 
elecciones 

(2024-04-14, Alejandro Paez, La Crónica de Hoy (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) ha expresado su 
preocupación por la falta de nombramientos de 44 magistrados del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF), Salas Regionales y Locales. Esta falta de magistrados viola 
los derechos político-electorales de los ciudadanos y pone en riesgo el correcto funcionamiento 
de la democracia. La COPARMEX advierte que, si los legisladores no cumplen con sus 
obligaciones electorales, podría haber consecuencias negativas para el sistema democrático y 
riesgo de socavar la transparencia del proceso electoral. La falta de acuerdos en el Senado, 
especialmente en la bancada de Morena, ha impedido estos nombramientos. La COPARMEX 
hace un llamado urgente al Senado para que cumpla con su responsabilidad constitucional de 
designar a los magistrados del TEPJF. 

La Silla Rota (sitio),  
 
Insiste la IP en reforzar la inversión productiva 

(2024-04-15, Redacción, ContraRéplica, . 12)  

La IP, representada por el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), instó al gobierno a fomentar 
la inversión productiva para lograr un crecimiento sostenido y generar empleo formal de calidad. 
El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), dependiente del CCE, destacó 
que México ha vuelto a ser uno de los 25 países más atractivos para invertir, según el índice de 
confianza de la inversión extranjera directa de Kearney. Sin embargo, el CEESP advirtió que la 
percepción de un ambiente favorable para la inversión podría relajar las acciones de las 
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autoridades o retrasar la consolidación de un entorno de negocios acorde con un sólido Estado 
de derecho y menor corrupción. El CEESP también destacó la importancia de un ambiente de 
reglas claras, un sólido Estado de derecho y niveles de seguridad suficientes para fomentar la 
inversión. 

Clase Turista (Sitio),  
 
Falta de nombramientos en el Tribunal Electoral pone en riesgo la certeza de la elección 

(2024-04-14, Redacción, Ovaciones (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha instado al Senado de la 
República a cumplir con su responsabilidad constitucional de nombrar a 44 integrantes del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). La falta de magistrados pone en 
duda la garantía de la certeza, legalidad, imparcialidad y equidad de los procesos electorales, lo 
que podría tener consecuencias negativas para el sistema democrático. La Coparmex ha 
expresado su preocupación por las vacantes en la Sala Superior del TEPJF, así como en las 
Salas Regionales y locales. El organismo empresarial ha recordado que el TEPJF es la autoridad 
de gobierno especializada en impartir justicia electoral y proteger los derechos de los ciudadanos. 
 
Elecciones 2024: la pluralidad estigmatizada 

(2024-04-14, Redacción, Billie Parker Noticias (sitio), )  

La elección presidencial en México se basará en la confrontación de los perfiles de las candidatas, 
pero también en lo que representan. El actual gobierno ha estigmatizado la pluralidad y a quienes 
la promueven y defienden, buscando la unanimidad política. Esto ha permeado en cámaras 
empresariales, universidades, asociaciones gremiales y medios de comunicación, que dudan en 
registrar la pluralidad y atender las propuestas opositoras por temor a molestar al poder 
gubernamental. Este fenómeno es inédito para las generaciones que han atestiguado las últimas 
seis elecciones presidenciales, donde la competencia no estaba estigmatizada y los candidatos 
se contrastaban libremente. Las nuevas normalizaciones incluyen la violencia criminal, la 
privatización de la salud y la trivialización de la corrupción. La elección presidencial será una 
oportunidad para avalar o rechazar este cambio de normalizadas realidades. 
 
IP podría convocar a debates electorales 

(2024-04-15, Lilia Quevedo, Global Media SLP (sitio), )  

El presidente local de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Gerardo 
Ortuño Díaz Infante, sugirió que un debate entre los candidatos a la Presidencia Municipal de la 
Capital debería centrarse en propuestas en lugar de críticas. Díaz Infante enfatizó la importancia 
de la claridad en las propuestas y la atención a las métricas y necesidades de la comunidad. La 
iniciativa privada podría organizar un debate similar al de la última contienda electoral, pero aún 
no se ha definido. 
 
Llegó el momento de abordar la agenda de sustentabilidad para México 

(2024-04-15, Scarlet Monroy Mañón, Milenio (sitio), )  

La presidenta de la Comisión de Desarrollo Ecológico y Sustentabilidad de Coparmex, comparte 
su preocupación por la falta de políticas públicas a largo plazo para abordar el problema de la 
sequía en México. A medida que el país se acerca a una crisis en el abastecimiento de agua, con 
incendios de pastizales y bosques, la presidenta advierte que esto llevará a un encarecimiento 
del agua y al racionamiento del líquido, afectando a aquellos que no pueden pagar por el servicio. 
La presidenta insta a aprovechar el cambio político en curso para construir un Plan Nacional de 
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Desarrollo 2025-2030, compartiendo agendas con los candidatos presidenciales y otros líderes 
políticos. Como ejemplo, señala el trabajo de Coparmex en la implementación de una agenda de 
compromisos para una producción más sostenible. 
 
CONCANACO SERVYTUR y NAFIN Unen fuerzas para impulsar negocios familiares en 
México 

(2024-04-15, Redacción, Crónica Regional QRO (sitio), )  

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO 
SERVYTUR) está colaborando con Nacional Financiera (NAFIN) para apoyar el crecimiento de 
los negocios familiares en México. Según la Encuesta Nacional de Financiamiento de las 
Empresas, el 47% de las empresas solicita financiamiento desde el inicio de sus operaciones, un 
aumento del 40% en 2015. Sin embargo, solo el 43% ha recibido financiamiento, con dos tercios 
acudiendo a la banca comercial en su primera solicitud.  
 
Este 23 de abril concluirán los foros de COPARMEX con estudiantes, para recuperar 
conocer las propuestas de cuestionamientos que se podrán plantear a los candidatos. 
(2024-04-15, Óscar Glenn, EdoMex 101.3 Ultra, )  

Este 23 de abril concluirán los foros de COPARMEX con estudiantes, para recuperar conocer las 
propuestas de cuestionamientos que se podrán plantear a los candidatos. Los diálogos se 
realizarán en el Valle de Toluca, Valle de México y Zona Oriente. Una vez que los partidos 
realicen su registro ante el IEEM e inicien las campañas el 26 de abril, se enviarán las 
invitaciones. El presidente de COPARMEX en la entidad, Jesús Trigos, dijo que se requiere que 
los candidatos den sus propuestas y los ciudadanos puedan votar de manera informada. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Suspensión de la crítica 

(2024-04-15, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 8)  

El autor critica las voces que piden la suspensión de la crítica en el país, argumentando que estos 
son tiempos de definiciones y que es necesario cuestionar a todos los actores políticos. Menciona 
que la reelección de Morena representaría una amenaza para la democracia, pero advierte que 
la candidata del oficialismo, Claudia Sheinbaum, es competente y ordenada, a diferencia del 
actual gobierno. Sin embargo, señala que su opción sigue siendo autoritaria y populista. El autor 
argumenta que la crítica es esencial para identificar errores y corregirlos, así como para 
comprender la naturaleza del peligro. En lugar de suspender la crítica, se necesita una mejor 
crítica, que sea severa con todos los actores políticos. 
 
Jaque Mate // Presiones a jueces 

(2024-04-15, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

El Consejo de la Judicatura Federal (CJF) de México ha iniciado investigaciones sobre tres 
colaboradores cercanos al ex presidente de la Suprema Corte, Arturo Zaldívar, por presuntas 
presiones a jueces. Estas investigaciones se basan en una denuncia anónima y se acusa a los 
funcionarios de intimidación, corrupción y violencia sexual. Zaldívar ha afirmado que estas 
acciones son una venganza política por parte de la presidenta de la Corte en contra del presidente 
de la República. El presidente López Obrador ha confesado públicamente que pedía a Zaldívar 
intervenir en casos de interés gubernamental, lo que complica la situación del ex presidente de 
la Suprema Corte. 
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Tolvanera // 3 de junio, no se olvida 

(2024-04-15, Roberto Zamarripa, Reforma, . 9)  

El autor del texto hace referencia a la anticipación de las acciones y reclamos que suelen ocurrir 
después de una elección. Se menciona la intervención del presidente de la República en las 
campañas opositoras, así como la indagatoria anunciada por la titular del Poder Judicial contra 
su antecesor, un colaborador de Claudia Sheinbaum. El autor sugiere que estas acciones podrían 
estar destinadas a asegurar que la ganadora de las elecciones no sienta que no les debe nada y 
no se sienta dueña de su triunfo. 
 
Lady Tucán 

(2024-04-15, Denise Dresser, Reforma, . 9)  

El artículo critica a Claudia Sheinbaum, candidata a la reelección como jefa de gobierno de la 
Ciudad de México, por mentir y emular el estilo de Andrés Manuel López Obrador. Señala que 
Sheinbaum miente descaradamente en temas como el feminicidio y la impunidad, y critica su 
alianza con el Partido Verde, que representa lo peor de la política del país. El autor argumenta 
que Sheinbaum normaliza las mentiras y las repite a pesar de estar alejadas de la realidad. 
 
Historias de NegoCEOs // El explosivo caso Piña-Zaldívar 

(2024-04-15, Mario Maldonado, El Universal, . 16)  

La ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Norma Piña, ha iniciado una 
investigación contra 61 integrantes y exintegrantes del Poder Judicial, incluido el ministro en retiro 
Arturo Zaldívar, por supuestamente favorecer con sus fallos los proyectos del gobierno de López 
Obrador. Esta investigación, basada en una denuncia anónima sin suficientes elementos 
probatorios, es una estrategia inédita que se mueve en los límites de la ley. La denuncia fue 
redactada por uno de los ministros que está por dejar su cargo, con el apoyo de un nuevo 
colaborador de Piña, Arturo Guerrero Zazueta, quien anteriormente era cercano a Zaldívar. 
 
Cuenta Corriente // Banorte: hacer de lo ordinario lo extraordinario 

(2024-04-15, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

Banorte, presidido por Carlos Hank González y dirigido por Marcos Ramírez, ha experimentado 
un crecimiento significativo, pasando del puesto 19 al segundo lugar en el sistema bancario. El 
banco ha enfocado sus esfuerzos en la satisfacción del cliente y ha invertido en tecnología para 
fortalecer su respuesta. Además, ha adquirido cinco bancos y se ha centrado en la bancarización 
de jóvenes y clientes digitales. 
 
Juegos De Poder // Claro que la cancha está dispareja  
(2024-04-15, Leo Zuckermann, Excélsior, . 11)  

El autor del texto argumenta que la competencia presidencial en México está desequilibrada a 
favor de Claudia Sheinbaum, candidata de Morena, debido a una serie de factores. Uno de ellos 
es el uso político de los programas sociales, que asocian a Morena con la entrega de beneficios. 
Según una encuesta, el 64% de los beneficiarios de programas sociales votaría por Sheinbaum. 
Además, se destaca el gasto ilegal en publicidad y promoción de Sheinbaum, así como la 
intervención ilegal del presidente López Obrador a favor de su candidatura. El autor plantea la 
posibilidad de que la oposición impugne los resultados electorales debido a estos factores. 
 
Veranda // Semar asegura muelles turísticos en Los Cabos  
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(2024-04-15, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)  

El almirante Andrés Navarro, jefe de la Administración del Sistema Portuario Nacional (Asipona) 
en Cabo San Lucas, cerró el acceso a los principales muelles de la marina de la ciudad utilizando 
cadenas y candados. Esta acción afectó principalmente a IGY Marina, que solía ser la empresa 
más importante en la marina turística de México. La decisión de asegurar los muelles operados 
por IGY se tomó hace dos años, cuando su concesión venció. La empresa intentó seguir 
operando mediante una estrategia legal agresiva, pero la Semar les quitó la posibilidad de 
hacerlo. 
 
Análisis Superior // Es un agandalle 

(2024-04-15, David Páramo, Excélsior, . 3)  

La intención del gobierno es que los diputados de Morena y sus satélites aprueben las reformas 
para poder disponer de 44 mil millones de pesos que tienen dueños particulares, para crear el 
Fondo de Bienestar que, de acuerdo con la instrucción presidencial, deberá estar operando el 
mes próximo. La presión es alta para lograrlo. El IMSS ha utilizado como vocero a su director de 
Prestaciones Económicas, Iván Pérez Negrón, quien parece ignorar que es representante de un 
organismo tripartita y actúa como legislador de Morena. Las acciones tienen como foco que el 
gobierno pueda disponer de recursos a días de las elecciones para que parezca que están 
aumentando las pensiones de un grupo que serán pagados por dinero de trabajadores y/o sus 
beneficiarios que no los han reclamado. 
 
Desde el Piso de Remates // Crece expectativa por pasarela en la Bancaria  
(2024-04-15, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

Los banqueros mexicanos asistirán a su 87ª Convención en Acapulco con una gran solidez 
financiera, utilidades récord y una excelente relación con las autoridades financieras. Sin 
embargo, aún deben cumplir su compromiso de otorgar más créditos para el desarrollo del país. 
La Convención no será inaugurada ni por el Presidente de la República ni por las autoridades 
financieras, ya que coincide con la reunión de primavera del Banco Mundial y el FMI. La candidata 
presidencial Claudia Sheinbaum asistirá a la Convención, lo que generará expectativas políticas. 
 
Bitácora Del Director // Daño irreparable (I) 

(2024-04-15, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

El director Pascal Beltrán del Río habla sobre la injerencia del presidente Andrés Manuel López 
Obrador en las elecciones, comparándola con la intervención del presidente Vicente Fox en 2006. 
Aunque la intervención de Fox fue considerada una irregularidad, no fue motivo suficiente para 
anular la elección. Por otro lado, López Obrador ha violado las reglas de la Reforma Electoral de 
2007, que fueron introducidas para evitar este tipo de injerencia. A lo largo de 220 días, López 
Obrador ha sido reconvenido unas 60 veces por las autoridades electorales, pero las 
amonestaciones han sido tardías y ha causado un daño irreparable a las elecciones.  
 
Activo Empresarial // Fondo de Pensión, golpe en la confianza del trabajador 

(2024-04-15, José Yuste, Excélsior, . 2)  

La Comisión de Seguridad Social de la Cámara de Diputados de México podría aprobar el Fondo 
de Pensiones para el Bienestar, que utilizaría cuentas inactivas de trabajadores mayores de 70 
años para financiar una pensión del 100% del promedio de salario del Seguro Social. Sin 
embargo, esto ha generado preocupación entre los trabajadores, ya que se estaría utilizando su 
dinero privado para un fideicomiso público. La oposición en la Cámara de Diputados está 
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preparando una acción de inconstitucionalidad, argumentando que el dinero de los trabajadores 
no se puede tocar. 
 
Duda Razonable // Pues así es, la grilla es cabrona 

(2024-04-15, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

El ex ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Arturo Zaldívar, ha denunciado una 
filtración de una investigación en su contra, afirmando que tiene una intencionalidad política que 
va más allá de su persona. Zaldívar ha criticado que el acuerdo de admisión de la investigación 
haya sido filtrado a los medios y ha argumentado que esto busca un efecto político. Esta filtración 
se produce en medio de la campaña electoral y desencadenará especulaciones y acusaciones. 
 
Día con Día // Sumisión y sucesión 

(2024-04-15, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

El presidente López Obrador se quejó de que el debate presidencial no se centró en sus logros, 
lo que implica una crítica implícita a su candidata, Claudia Sheinbaum, por no mencionarlos. 
Sheinbaum, en respuesta, elogió a Obrador como el mejor presidente de la historia de México, 
pero esto se percibe como una sumisión penosa. Si Sheinbaum gana la presidencia, es probable 
que tenga que contradecir a su mentor para ganar el respeto del pueblo mexicano. Obrador no 
solo busca lealtad de su candidata, sino sumisión, lo que podría resultar en una ruptura en el 
futuro. 
 
La Quinta Transformación // El testigo que se hizo humo 

(2024-04-15, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

El testigo estrella de la Fiscalía General de la República (FGR), Gildardo López Astudillo, alias El 
Gil, ha sido citado en varias ocasiones para rendir testimonio en el caso Ayotzinapa, pero no ha 
sido localizado. Sus declaraciones han sido utilizadas para acusar a miembros del Ejército 
mexicano, pero ha modificado sus versiones en cada ocasión, siempre inculpando a personal 
militar. El testimonio de El Gil es crucial para la carpeta de investigación del caso Ayotzinapa, 
pero su falta de localización retrasa el proceso judicial. 

 

Corporativo // Crisis en Merama 

(2024-04-15, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 19)  

La empresa Merama, fundada en 2020 por Felipe Delgado y Sujay Tyle, ha sido valorada en 
1.200 millones de dólares gracias a inversiones de Advent International, Softbank, Valor Capital, 
Monashees Capital, Balderton Capital, Ualá, Rappi, Loggi y Madeira Madeira. Sin embargo, la 
empresa enfrenta acusaciones de presunto fraude, ya que prometía a las empresas mantener la 
gobernanza de sus compañías, pero no cumplía con los resultados y dividendos ofrecidos.  
 
Coordenadas // La relevancia de que permanezca Rogelio en la SHCP 

(2024-04-15, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

La candidata de Morena a la Presidencia de México, Claudia Sheinbaum, expresó su deseo de 
que Rogelio Ramírez de la O, actual secretario de Hacienda, permanezca en su cargo si ella es 
elegida. Esta nominación ha sido bien recibida por el medio financiero y empresarial, ya que 
Ramírez de la O es conocido y respetado en estos sectores. Además, su permanencia en el 
cargo podría generar mayor confianza en los mercados financieros, ya que él sería el encargado 
de aplicar una reducción del gasto público propuesta por Hacienda. 
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Estrictamente Personal // La paradoja del parlanchín 

(2024-04-15, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 40)  

La declaración del presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, en la que reveló que 
intervenía en la Suprema Corte de Justicia, ha llevado a la apertura de una investigación en su 
contra. La pesquisa, que involucra a varios ex altos funcionarios de la Corte, incluido el entonces 
titular del Poder Judicial, Arturo Zaldívar, se centra en acusaciones de "vulnerar la autonomía e 
independencia" del Poder Judicial. La investigación ha sido calificada por Zaldívar como una 
"cacería de brujas" y ha generado tensiones en el gobierno de López Obrador, así como en la 
campaña presidencial de su candidata, Claudia Sheinbaum. 
 
La Gran Depresión// El Caballo de Troya del ahorro para el retiro 

(2024-04-15, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 13)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha presentado una iniciativa para 
transferir los recursos privados de los trabajadores al gobierno, lo que indica que se siente 
invencible en las elecciones presidenciales. Esta iniciativa, que se discutirá en la Cámara de 
Diputados, es un intento de controlar los recursos privados de ahorro para el retiro de los 
trabajadores, valorados en seis billones de pesos. Esto permitiría a López Obrador financiar sus 
propios proyectos. Además, muestra que López Obrador no tiene intención de dejar el poder, 
como lo demuestra su carta a su sucesor con instrucciones presupuestales. 
 
Ricos y Poderosos // "Copete de pensiones", herencia riesgosa 

(2024-04-15, Marco Antonio Mares, El Economista, . 30)  

La creación del Fondo de Pensiones para el Bienestar (FPB) utilizará los recursos no reclamados 
de los adultos mayores de 70 años para financiar el aumento al 100% del último salario a los 
trabajadores que ganen menos del sueldo promedio de cotización del IMSS. Esta medida, que 
no requiere una reforma constitucional, podría ser aprobada por el partido Morena y sus aliados, 
lo que representa un compromiso creciente de recursos económicos sin una fuente clara de 
financiamiento. Sin embargo, esta reforma podría ser una carga para los futuros gobiernos, ya 
que no tiene un fondeo garantizado. 
 

TREN MAYA 
 
Revisa tramo 7 del tren maya 

(2024-04-15, Redacción, El Heraldo de México, . 11)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador supervisó la construcción de una estación del Tramo 
7 del Tren Maya en Xpujil, Campeche. El presidente destacó la importancia de la obra, que 
conectará a la región con el resto del país y generará empleos. La obra tiene un avance del 47% 
y se espera que esté terminada en diciembre de 2023. López Obrador también mencionó que las 
obras del Tramo 1 y del Tramo 2 están avanzando rápidamente, y que el Tramo 8, que conectará 
con Cancún, comenzará en noviembre. 
 
Pese a suspensión, siguen obras de Tren Maya 

(2024-04-15, Redacción, 24 Horas, . 6)  

A pesar de la suspensión ordenada por un juez, las obras del Tramo 5 Sur del Tren Maya, que 
va de Playa del Carmen a Tulum, continúan. La suspensión fue ordenada debido al 
incumplimiento de las condiciones requeridas de la Manifestación de Impacto Ambiental (MIA). 
El juez también ordenó la suspensión de las obras en el Tramo 4, que va de Izamal a Cancún. 
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Sin embargo, el Tramo 4 no ha sido suspendido, lo que ha generado preocupación por el posible 
daño a las comunidades indígenas y al medio ambiente. El Tren Maya es un proyecto de 
infraestructura que busca impulsar el turismo y el desarrollo en el sureste de México, pero ha sido 
criticado por su impacto ambiental y social. 
 
Realiza López Obrador gira por el sur del país 

(2024-04-15, Juan R. Hernández, Basta, . 2)  

Durante el fin de semana, el presidente Andrés Manuel López Obrador realizó una gira privada 
de trabajo por el sureste del país a bordo del Tren Maya con destino a Cancún, Quintana Roo. 
Previamente, el mandatario encabezó una reunión de evaluación de la planta de ciclo combinado 
de Valladolid, en Yucatán, según una publicación en sus redes sociales. En su cuenta oficial en 
X, el jefe del Ejecutivo federal subió un par de fotos, en las cuales se le observa tomándose fotos 
con pasajeros del Tren Maya. Tras sostener una reunión de trabajo en Valladolid, con autoridades 
locales y directivos de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), López Obrador abordó el Tren 
Maya rumbo a Quintana Roo para seguir con su recorrido por la península. 

El Heraldo de México (sitio), Pasantes DF CDMX (Sitio),  
 
Habitantes de Campeche, han denunciado de manera constante el desabasto de agua 
durante cinco décadas, en específico en la región de Calakmul. 
(2024-04-15, Andreina Andrade, Argelia Castel, Canal 1 Azteca 1, )  

Habitantes de Campeche, han denunciado de manera constante el desabasto de agua durante 
cinco décadas, en específico en la región de Calakmul. Bloquearon la carretera de Escárcega a 
Chetumal y dicen que no lo van a abrir hasta que concluyan el acueducto prometido por el 
gobierno federal y les suministren agua. Fue un trato para poder construir el Tren Maya. 

 
AIFA 

 
AICM se queda sin recursos para mantenimiento; TUA se va a Texcoco 

(2024-04-15, Redacción, El Sol de México (sitio), )  

La presidenta de la Cámara Nacional de Aerotransportes (Canaero), Diana Olivares, advirtió que 
la falta de recursos para el mantenimiento del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México 
(AICM) amenaza su crecimiento. Todo el dinero que ingresa a la terminal por concepto de Tarifa 
de Uso Aeroportuario (TUA) se destina al pago de deuda por la cancelación de la terminal de 
Texcoco. Olivares señaló que el AICM recortó sus operaciones por hora de 52 a 43 en enero 
debido a la saturación, pero confía en que esta medida sea temporal y se puedan recuperar 
algunos vuelos el próximo año. Además, mencionó que el Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA) carece de conectividad para llegar a él, mientras que la terminal de Toluca no 
tiene suficiente oferta de vuelos. La Canaero está trabajando con los equipos de las candidaturas 
a la Presidencia de la República para desarrollar una política aeroportuaria integral. 

La Prensa, El Sol de México,  
 
Despega pasaje aéreo internacional en el AICM en marzo 

(2024-04-15, Alejandro de la Rosa, El Economista (sitio), )  

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles ha experimentado un aumento en la demanda de 
vuelos internacionales, mientras que los vuelos nacionales han disminuido. Durante marzo, el 
número de pasajeros totales disminuyó un 8.4% en comparación con el mismo mes del año 
anterior. Los pasajeros nacionales disminuyeron un 16.5%, mientras que los pasajeros 
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internacionales aumentaron un 8.8%. El número de operaciones también disminuyó en un 14.2% 
en comparación con marzo de 2023. Las aerolíneas han aumentado las operaciones de vuelos 
internacionales, mientras que las rutas nacionales han experimentado una disminución. A pesar 
de esto, el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) sigue siendo el aeropuerto 
más utilizado del país, con 19 aerolíneas de pasajeros operando allí. 

El Economista,  
 
Apoya secretaría del trabajo a personas repatriadas 

(2024-04-15, Sonia Pineda, Diario de México, . 22)  

La Dirección General de Empleo y Productividad de la Secretaría del Trabajo del Estado de 
México y el Servicio Nacional de Empleo están colaborando para proporcionar información sobre 
vacantes disponibles a las personas repatriadas. A través de la Oficina Regional de Empleo de 
Ecatepec, se ha establecido una mesa de información en el Aeropuerto Internacional "Felipe 
Ángeles" (AIFA), donde se brinda información sobre empleo a los repatriados. Los principales 
estados de la República de donde se reciben mexicanos son Oaxaca, Chiapas, Veracruz y 
Guerrero. La Secretaría del Trabajo ha implementado una campaña de difusión en los medios de 
comunicación y redes sociales para informar a los migrantes sobre las opciones de empleo 
disponibles. 

La Prensa,  

 
REFINERÍA DOS BOCAS 

 
Sener estima 511 mbd de crudo para exportación 

(2024-04-15, Nayeli González, Excélsior, . 6)  

La Secretaría de Energía (Sener) estima que para este año se destinarán aproximadamente 1.2 
millones de barriles de petróleo al día para su procesamiento en las refinerías de México, lo que 
dejará solo 511 mil barriles diarios disponibles para la exportación. Esta política se alinea con la 
cancelación de exportaciones ordenada por el gobierno federal en abril y mayo, y con el inicio de 
la operación comercial de la refinería de Dos Bocas. La Sener espera un aumento gradual en la 
producción nacional de petróleo, tanto de Pemex como de las petroleras privadas, lo que podría 
permitir un aumento en el volumen disponible para exportación. La Prospectiva de la Sener 
contempla un periodo de análisis hasta 2037, donde se espera destinar 1.5 millones de barriles 
diarios para el procesamiento interno y 531 mil barriles diarios para la exportación. 
 
"Gobernaré Veracruz con la sociedad civil", compromiso de Pepe Yunes 

(2024-04-15, Julio Mardones, Agencia de Prensa Online (sitio), )  

Pepe Yunes, candidato a gobernador por la coalición Fuerza y Corazón por Veracruz, se reunió 
con organizaciones ciudadanas para escuchar sus propuestas y preocupaciones. Yunes se 
comprometió a gobernar con la sociedad civil y a someterse a la evaluación y el escrutinio público. 
Durante el encuentro, Yunes presentó sus propuestas para recuperar la paz, impulsar el progreso 
y traer prosperidad a Veracruz. También alertó sobre los riesgos de votar por un candidato que 
ha mentido sobre su origen, su riqueza y la refinería de Dos Bocas. Yunes pidió la confianza y el 
voto de la sociedad civil para construir un gobierno ciudadano y un gobierno de verdad. Entre las 
personas presentes se encontraban Claudio X. González, Gaby Sterling, Ana Lucía Medina y 
Beatriz Leycegui. 

Billie Parker Noticias (sitio),  
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Nahle y Zaldívar: atrapados sin salida 

(2024-04-15, José Luis Camacho, AEI Noticias (sitio), )  

El caso de corrupción que involucra al ministro en retiro Arturo Zaldívar ha revelado nombres de 
personas relacionadas con movimientos irregulares ordenados por Zaldívar, incluyendo a Julio 
Sherer, Arely Gómez y Carlos Alpízar. Por otro lado, la candidata al gobierno de Veracruz, Rocío 
Nahle, está siendo investigada por enriquecimiento ilícito relacionado con la construcción de la 
Refinería de Dos Bocas. Estos casos de corrupción han generado críticas hacia el gobierno de 
la 4T. En otros temas, la contaminación del agua en la alcaldía Benito Juárez está afectando la 
candidatura de Santiago Taboada, mientras que los ataques y amenazas a candidatos en 
Guanajuato han generado un ambiente de inseguridad. Además, la inscripción de mexicanos en 
el extranjero en el padrón electoral ha sido un fracaso, con muchos denunciando que no aparecen 
en la lista nominal. 
 

SICT 
 
Cae helicóptero; fallecen tres 

(2024-04-15, Rodolfo Dorantes, Iván Mejía, Excélsior, . 1,20)  

Un helicóptero se estrelló en la alcaldía Coyoacán, Ciudad de México, causando la muerte de 
tres personas, incluido el piloto. Se cree que un fallo en el motor fue la causa del accidente. La 
aeronave, un Bell Textron modelo 206N, estaba operada por Let's Fly Helicopters. La Secretaría 
de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) está investigando el incidente. El 
helicóptero parecía dirigirse hacia un tianguis antes de estrellarse en un patio de encierro de 
transporte público. Se desplegó un operativo para recabar información y se inició una 
investigación. 

Milenio Diario, La Razón de México, El Sol de México,  
 
Así será el parque del Centro Scop 

(2024-04-15, Luis Carlos Sánchez, El Heraldo de México, . 40,41)  

La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SICT) ha anunciado el proyecto ejecutivo para 
el Parque del Muralismo Mexicano en la colonia Narvarte. El proyecto, desarrollado por la 
empresa Ignitia, incluye la construcción de tres nuevas edificaciones para albergar los casi seis 
mil metros cuadrados de murales elaborados desde la década de los 50. La SICT ha asignado 
un presupuesto de 1800 millones de pesos para el proyecto, que se espera completar en 2025. 
Hasta ahora, se ha completado el 95% de la demolición de los edificios antiguos, y la primera 
fase del proyecto concluirá el 30 de abril. La segunda fase incluirá la conservación y restauración 
de los murales, así como la construcción del parque y los edificios. 
 
SICT informa causas del desplome de helicóptero cerca de CU 

(2024-04-14, Redacción, Eje Central (sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha informado que el 
desplome de un helicóptero en Coyoacán fue causado por un aparente paro de motor. El 
helicóptero, con matrícula XA-PIP, transportaba a un piloto y dos pasajeros, quienes 
lamentablemente fallecieron en el accidente. El piloto contaba con una licencia de Piloto 
Comercial de Helicóptero vigente. La SICT ha iniciado una investigación para determinar las 
causas del accidente. 

El Heraldo de México (sitio),  
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La SICT y gobierno de la CDMX, en coordinación con la AFAC y SENEAM iniciaron la 
investigación por la caída de la aeronave con matricula XB-PIP, en Avenida del Imán, 
Coyoacán, CDMX. 
(2024-04-14, Daniel Saldivar, Canal 6 Multimedios, )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SCIT) y gobierno de la CDMX, 
en coordinación con la AFAC y SENEAM iniciaron la investigación por la caída de la aeronave 
con matrícula XB-PIP, en Avenida del Imán, Coyoacán, CDMX; se revisan los permisos 
correspondientes de la aeronave. 

 

La SICT informó que el Gobierno de la CDMX en coordinación con el Órgano 
Administrativo Desconcentrado está investigando en el desplome de un helicóptero. 
(2024-04-14, Javier Martínez, Canal 4 Foro TV, )  

Movilización por caída de helicóptero particular en la alcaldía Coyoacán, CDMX. La SICT informó 
que el Gobierno de la CDMX en coordinación con el Órgano Administrativo Desconcentrado está 
investigando en el desplome de un helicóptero con matrícula XBTIP cerca de Ciudad 
Universitaria. En coordinación con los Servicios a la Navegación en el Espacio Aéreo Mexicano 
están revisando los permisos, extrayendo los audios y las imágenes del radar. 

X (Sitio),  
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
Se acaba la legislatura del Plan B; olvidan agua, ciberseguridad... 
(2024-04-15, Ivonne Melgar, Excélsior (Sitio), )  

La Cámara de Diputados tiene 15 días para aprobar las 20 reformas propuestas por el presidente 
López Obrador en febrero. Sin embargo, los diputados de oposición han señalado que no se 
logrará aprobar todas las reformas, incluyendo tres que forman parte del plan C del presidente: 
una reforma política para reemplazar al INE y reducir al Congreso, la derogación total de la 
reforma energética de 2014, y el cambio de mando civil de la Guardia Nacional por uno militar. 
Los diputados de Morena, PAN, PRD y Movimiento Ciudadano también han criticado las reformas 
propuestas, argumentando que no son prioritarias y que el gobierno debería enfocarse en 
resolver problemas más urgentes. 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 
Ponen el énfasis en la pacificación 

(2024-04-15, Redacción, La Razón On line (Sitio), )  

Los candidatos a la gubernatura de varios estados de México han hecho campaña en temas 
como la seguridad, la pacificación y la equidad de género. En Chiapas, Eduardo Ramírez de la 
coalición Sigamos Haciendo Historia, ha propuesto pacificar el estado y reivindicar los derechos 
de los pueblos indígenas. En Guanajuato, Libia Dennise García Muñoz Ledo de la coalición PRI, 
PAN y PRD, ha prometido trabajar por la seguridad de las mujeres. En Jalisco, los candidatos 
han participado en un debate marcado por críticas y descalificaciones personales. En Morelos, 
Margarita González Saravia de la coalición Morena, PT, PVEM, Nueva Alianza y PES, se ha 
deslindado del actual gobernador, Cuauhtémoc Blanco Bravo, y ha prometido dar continuidad al 
proyecto del Presidente Andrés Manuel López Obrador.  
 

DELEGACIONES CMIC 
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Convocan CEEPAC y empresarios potosinos al voto razonado + 

(2024-04-15, Redacción, El Heraldo de San Luis SLP (sitio), )  

El Consejo Estatal Electoral y de Participación Ciudadana presentó el sistema "Candidatas y 
Candidatos, Conóceles", que brinda a la ciudadanía información sobre las candidaturas que 
participan en el proceso electoral de San Luis Potosí. El sistema, que estará disponible a partir 
del 20 de abril de 2024, permitirá a la ciudadanía acceder al perfil de las personas candidatas a 
diputaciones y ayuntamientos. La plataforma fue presentada a la sociedad civil, dependencias de 
gobierno, cámaras industriales e instituciones académicas, incluyendo la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC). La información recopilada también servirá para generar 
una base de datos pública, que incluirá datos como género, formación académica, experiencia 
laboral, plataforma política, edad y datos de contacto. 

El Sol de San Luis Potosí (sitio),  
 
Imparten taller sobre liderazgo empresarial 
(2024-04-15, Redacción, El Vigía BC (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) colaboró con el Concejo 
Municipal Fundacional de San Quintín (Cmfsq) para realizar un taller de habilidades directivas 
titulado "Líderes del Mañana". El taller, impartido por el ingeniero Alfredo Hernández Medina, 
buscó proporcionar a los participantes las herramientas y habilidades necesarias para su 
desarrollo profesional y personal. El evento contó con la participación del presidente del Cmfsq, 
Jorge Alberto López Peralta, y Héctor Ramos de la CMIC en Ensenada, así como miembros del 
público en general. Los temas tratados incluyeron las relaciones interpersonales, la integridad y 
la toma de decisiones confiables. Los asistentes participaron en mesas redondas para compartir 
sus puntos de vista y conclusiones. 
 
Entre chismes y campanas 15 de abril 
(2024-04-15, Redacción, Código QRO QRO (Sitio), )  

La candidata al Senado por la coalición Fuerza y Corazón por México, Guadalupe Murguía, se 
reunió con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) para discutir la 
necesidad de más inversión en obra pública federal en Querétaro. Murguía se comprometió a 
gestionar más inversión y a prestar especial atención a las licitaciones de obra del gobierno 
federal. Por otro lado, el embajador de México en la República de Corea, Carlos Peñafiel Soto, 
fue excluido de la lista nominal del electorado en el extranjero por "inconsistencias" o 
"irregularidades" encontradas. Más de 39 mil mexicanos en el extranjero recibieron notificaciones 
similares del Instituto Nacional Electoral (INE). Además, Ginette Amieva renunció a su cargo 
como titular de la Unidad de Comunicación Social del gobierno estatal por motivos de salud, 
siendo reemplazada por Juan Antonio del Villar como encargado de despacho. 
 
Cada vez las mujeres yucatecas participan en sectores que antes no: Malena Barquín 

(2024-04-15, Redacción, Punto Medio YUC (sitio), )  

La presidenta de la Asociación Mexicana de Mujeres Empresarias en Yucatán (Ammeyuc), 
Malena Barquín, destaca la creciente presencia de mujeres en sectores como la construcción, 
ingeniería y automotriz, que históricamente han sido dominados por hombres. Barquín menciona 
que un 40% de las mujeres afiliadas a Ammeyuc están en el área de la construcción, arquitectura 
y herrería. ¿Dentro de Ammeyuc, hay mujeres afiliadas que se dediquen a estos rubros? 
Definitivamente y me sorprende porque yo creo que un 40 por ciento de las mujeres que 
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conforman Ammeyuc, pertenecen precisamente al área de la construcción, de la herrería, de la 
arquitectura, no solamente bienes y raíces que es ventas, un área que sí, definitivamente está 
dominada por mujeres, pero en el área de la construcción están abriendo áreas y caminos que 
nos sorprenden grandemente. De hecho, varias de nuestras socias, son parte de la Cámara de 
la Construcción y estamos haciendo una alianza con distintas instituciones pero en este caso con 
la Cámara Mexicana de la Industria (CMIC) para hermanar y empoderar tanto a estas mujeres 
como a otras. 
 
Elecciones afectan al sector de la construcción 

(2024-04-14, Redacción, David Medrano, Plano Informativo SLP (sitio), )  

El presidente local de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Juan 
Manuel Pérez, ha informado que las campañas políticas y el proceso electoral de 2024 han 
ralentizado el ritmo de desarrollo de la construcción en San Luis Potosí, México. Esta 
desaceleración afecta a los proyectos de infraestructura, incluyendo el mantenimiento de las 
vialidades y el equipamiento urbano.  
 
Presentará Lupita Cuautle plan de infraestructura para San Andrés Cholula 

(2024-04-14, Redacción, Almanaque Revista PUE (Sitio), )  

La candidata del PAN, PRI, PRD y PSI a la alcaldía de San Andrés Cholula, Guadalupe Cuautle, 
presentará su plan de infraestructura a la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC). Este plan ha sido desarrollado a partir de las quejas y propuestas de la gente. Cuautle 
ha tenido acercamientos con todas las aspirantes a la candidatura para evitar una ruptura en 
Acción Nacional. 
 
Hasta 10 empresas locales podrían participar en la construcción de la 
potabilizadoraHasta 10 empresas locales podrían participar en la construcción de la 
potabilizadora 

(2024-04-14, Redacción, Noticias GGL DGO (sitio), )  

Francisco Salazar Mendía, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), ha propuesto que al menos 10 grandes empresas duranguenses se unan 
a la construcción de una potabilizadora de agua en Durango. Salazar Mendía se reunirá con el 
encargado de la obra para presentar las empresas interesadas en participar en el proyecto. Las 
empresas duranguenses se especializan en concreto, acero, terracería, maquinaria pesada y 
otros conceptos necesarios para la construcción. Salazar Mendía espera que esta reunión sea 
fructífera para los empresarios locales y genere empleo para los duranguenses. 
 
Constructores de Tamaulipas piden que las obras federales se asignen a empresas 
mexicanas 

(2024-04-14, Martha Matamoros, Ángel Arias, Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción está solicitando que las obras 
asignadas por el Gobierno Federal se destinen a empresas del país, en lugar de la Secretaría de 
la Defensa Nacional, que pretende construir todo en México. El presidente de la cámara, Raúl 
González Arias, pidió a los candidatos y legisladores que destinen un mayor porcentaje de 
recursos a las empresas que generan empleo en todo el país. González Arias destacó que la 
asignación de todos los recursos a la Sedena no es bien vista, y que se necesita apoyo 
gubernamental a las empresas privadas, que son las principales generadoras de empleo. Con el 
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próximo gobierno federal, se espera que se preste más atención a la industria de la construcción 
para mantener la economía y la generación de empleo. 
 
Mario Riestra denunciará pan en descomposición de Hospital La Margarita ante la 
Cofepris 

(2024-04-14, Redacción, Reto Diario PUE (sitio), )  

El candidato de Mejor Rumbo para Puebla a la alcaldía, Mario Riestra Piña, denunciará ante la 
Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) la entrega de pan 
caducado en el Hospital General de Zona 20 La Margarita. Riestra Piña presentará también un 
recurso en la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CDH) y en el Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS) por dar comida en grado de descomposición. Además, informó que tendrá 
un encuentro con el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y ha recibido invitaciones de la 
Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi) y la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Riestra Piña cuenta con protección de 
dos elementos de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) durante sus recorridos. 
 
Donativos en efectivo para proyectos imaginarios 

(2024-04-15, Redacción, Revista Espejo SIN (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Sonora, ha sido 
designada para ejecutar dos proyectos en el municipio de Cajeme, con un presupuesto de 6 
millones de pesos donados por Constellation Brands. Sin embargo, un año después del anuncio, 
el acuerdo se modificó para que el proyecto se realice a través de un procedimiento de licitación 
pública, que aún no se ha lanzado. El alcalde Javier Lamarque Cano no ha establecido una fecha 
para el inicio de las obras. Los proyectos incluyen la construcción de un hotel y un centro de 
convenciones en la laguna del Nainari, y la edificación de ciclovías y residencias para estudiantes 
en Ciudad Universitaria. A pesar de la donación, el recurso sigue sin utilizarse y no se han 
presentado proyectos ejecutivos. 
 
Pide CMIC concluir obras federales en tiempo y forma 

(2024-04-15, Redacción, EDO.MEX Milenio Edo. México, . 6)  

Arnulfo Martínez Sánchez, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), ha pedido que las obras federales se concluyan en tiempo y forma, a 
pesar del proceso electoral y el cambio de administración. Entre las obras prioritarias se 
encuentra el Trolebús Chalco-Santa Martha, que debe entregarse en junio, y la segunda etapa 
del Tren Interurbano México-Toluca. Martínez Sánchez también mencionó la importancia de la 
infraestructura carretera para la economía, y pidió a los agremiados que tengan cuidado y sigan 
todas las normas y contratos para evitar adeudos a las próximas administraciones. 
 
Colectan juguetes para entregarlos el Día del Niño  
(2024-04-14, Redacción, Net Noticias CHIH (sitio), )  

El Comité de Damas Voluntarias de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) ha lanzado la campaña "Juguetón 2024" para recolectar juguetes nuevos o en excelente 
estado para niños en situación vulnerable. Los juguetes pueden ser entregados en las oficinas 
de CMIC en la ciudad de Chihuahua hasta el 26 de abril. El 30 de abril, los juguetes serán 
entregados a los niños durante un evento festivo. 
 
Diario de campañas | Presidenciables se pronuncian por caso Zaldívar 
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(2024-04-14, Redacción, Expansión MX, )  

La candidata a la Presidencia de México, Claudia Sheinbaum, cuestionó los resultados en 
combate a la inseguridad en Jalisco y Chihuahua, gobernados por la oposición a Morena, durante 
el arranque de las campañas presidenciales. Por su parte, Xóchitl Gálvez, candidata por el PAN, 
asistió al 30 Congreso de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en 
la Ciudad de México. En otro evento, Clara Brugada, candidata por Morena, destacó la inversión 
de 200,000 millones de pesos en infraestructura en la Ciudad de México, incluyendo apoyo del 
Gobierno federal. Por otro lado, el candidato de Morena a la gubernatura de Sonora, Alfonso 
Durazo, comentó en rueda de prensa en Hermosillo que la investigación sobre el ministro Arturo 
Zaldívar tiene un objetivo político, ya que proviene de una denuncia anónima. 
 
Plantea Sheinbaum explotar potencial de inversiones en Baja California y conectarla con 
todo el país 

(2024-04-14, Redacción, Política Tlaxcala TLAX (sitio), )  

La candidata presidencial Claudia Sheinbaum Pardo presentó su visión de "Prosperidad 
Compartida" en Tijuana, Baja California, proponiendo una inversión sin precedentes para 
aprovechar el potencial de la región. Sheinbaum enfatizó la importancia de la planeación para 
garantizar inversiones sostenibles y bienestar para los habitantes de cada región. Propuso la 
construcción de 100 parques industriales en todo el país, con un enfoque en el bienestar de los 
trabajadores y la protección del medio ambiente. Sheinbaum también habló sobre la soberanía 
energética, proponiendo mantener el 54% de la generación de energía eléctrica bajo el control 
del Estado y el 46% para la inversión privada. Entre los empresarios presentes se encontraban 
Gabriel Vizcaíno, presidente de CMIC. 
 
JULIETA RAMÍREZ... CLAUDIA SHEINBAUM destacó el papel de la candidata al senado 

(2024-04-14, Redacción, El Mexicano BC (sitio), )  

La candidata a la Presidencia de México por Morena, Claudia Sheinbaum, visitó varios municipios 
de Baja California, donde hizo compromisos para impulsar proyectos en beneficio de los 
ciudadanos. En un encuentro en Tijuana con la candidata al Senado, Julieta Ramírez, discutieron 
la necesidad de mejorar la infraestructura y garantizar servicios básicos para todos los 
ciudadanos. Por otro lado, el candidato al Senado por el Partido Verde, Juan Carlos Hank Krauss, 
recorrió varias colonias de Tijuana para estar en contacto con la gente y conocer sus 
necesidades. En temas de desarrollo, Gabriel Vizcaíno, presidente de la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC), hizo un llamado a las empresas constructoras a afiliarse 
a la cámara para fortalecer la industria de la construcción en Baja California. 
 
UAG apoyará a transparentar obras públicas en Guadalajara 

(2024-04-14, Redacción, EDO.MEX al Día (sitio), )  

Estudiantes y académicos de la Universidad Autónoma de Guadalajara (UAG) se han unido al 
Comité Técnico Social en Apoyo al Seguimiento de Obra Pública, una iniciativa del Gobierno del 
Estado de Jalisco. El comité, que incluye a estudiantes y profesores de Ingeniería Civil y 
Arquitectura, supervisará y transparentará los proyectos de infraestructura pública en la región. 
La iniciativa forma parte de la plataforma "CoST" (Construction Sector Transparency Initiative), 
que promueve la transparencia y la rendición de cuentas en los proyectos de infraestructura y 
obra pública. Entre los presentes en la toma de protesta se encontraban el Mtro. Juan Manuel 
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Chávez Ochoa, Presidente del Comité Directivo de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en Jalisco. 

Chanboox YUC (sitio),  
 
Busca CMIC fortalecer al sector constructor como el mayor promotor de empleo 

(2024-04-14, Redacción, Hiptex BC (Sitio), )  

Gabriel Vizcaíno, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) en Tijuana, Tecate y Rosarito, ha instado a las empresas constructoras a unirse a la 
cámara para fortalecer la industria de la construcción. Vizcaíno señaló que la construcción es un 
importante generador de empleo y riqueza, y que la CMIC ha generado 4 millones de empleos a 

nivel nacional. En Baja California, la industria de la construcción fue la mayor generadora de 
empleo en 2023. La CMIC Tijuana, que actualmente cuenta con 60 compañías afiliadas, busca 
llegar a 100 afiliaciones para 2024. La cámara ofrece descuentos especiales para nuevas 
afiliaciones en abril. 

El Mexicano BC (sitio),  
 
Chihuahua: Recolecta CMIC tapas para apoyar a niños con cáncer 

(2024-04-14, Redacción, Net Noticias CHIH (sitio), )  

El Comité de Damas voluntarias de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) en Chihuahua ha establecido un depósito para recolectar tapitas de plástico, que serán 
utilizadas para pagar tratamientos médicos de niños con cáncer. La CMIC ha invitado a la 
ciudadanía a colaborar en esta iniciativa, recolectando tapitas en casa y depositándolas en el 
contenedor ubicado en la avenida Universidad #2739 de la colonia San Felipe, en Chihuahua. 
Cuando el contenedor esté lleno, las tapitas se entregarán a instituciones que las canjearán por 
medicamentos oncológicos para niños enfermos. 
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